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Партия—наша сила,
мудрость и слава

ВСЕСОЮЗНАЯ Коммуни
стическая партия, создан
ная Лениным и Сталиным,— 

наша сила, мудрость и слава. 
Воспитать в себе черты комму
ниста, быть достойным встать 
рядом с ним в сплоченные, моно
литные ряды мечтает и стремится 
каждый юноша и девушка, каж
дый комсомолец.

Ведь нет и не было в истории 
другой партии, которая сыграла 
бы такую великую роль в жизни 
не только своего народа, но и в 
жизни всего человечества, которая 
бы так возвысила и возвеличила 
свою Родину! Из страны беспро
глядной тьмы, нужды и горя, ка
кой была царская Россия для 
трудящихся, народ под руковод
ством партии превратил ее в стра
ну счастья, света и радости, в мо
гучую и сильную державу, оплот 
мира на всей земле.

Сила и непобедимость комму
нистической партии« том, что она 
владеет передовой марксистско- 
ленинской теорией, в том, что она 
постигла и руководствуется в сво
ей деятельности законами разви
тия человеческого общества. Сила 
я непобедимость коммунистиче
ской партии — в стальной крепо
сти ее рядов, в ее кровной и не
разрывной связи г массами, с 
народом.

Партия учит массы и, чутко при
слушиваясь к их голосу, сама обо
гащается опытом народа. Она 
смело поддерживает все новое, 
передовое, прогрессивное, реши
тельно и беспощадно отметает 
все, что мешает развитию обще
ства. Она призывает коммунистов 
и беспартийных не бояться кри
тики и самокритики, вскрывать и 
устранять недостатки, не допу
скать благодушия и упоения успе
хами. Это еще более укрепляет 
авторитет партии в глазах наро
да, вселяет в советских людей не
поколебимую веру в ее силу и 
мудрость.

Особенно много внимания пар
тия уделяет воспитанию молодо
го поколения строителей комму
низма. Она желает, чтобы юно
ши и девушки росли здоровыми 
физически и духовно, смелыми и 
стойкими борцами за великое де
ло Ленина — Сталина. Поэтому, 
повседневно руководя деятельно
стью комсомола, партия предо
ставляет ему право широкой ини
циативы в обсуждении и поста
новке перед партийными органи
зациями всех вопросов государст
венного и хозяйственного строи
тельства. «ВЛКСМ, — говорится 
в проекте текста измененного 
Устава партии, — является ак
тивным помощником партии во 
всем государственном и хозяйст
венном строительстве».

Это неоценимое высокое дове
рие члены ВЛКСМ принимают 
как великую для себя честь. Они 
беспредельно преданы своему 
лучшему учителю и верному 
другу — Коммунистической пар
тии. Они знают, что партия ведет

их, как и весь народ, в лучшее 
будущее.

Сегодня — исторический день 
открытия XIX съезда ВКП(б). 

' Лучшие сыны и дочери партии, 
приехавшие в столицу со всех 
уголков Родины, подведут итоги 
грандиозной работы и оконча
тельно наметят пути дальнейшего 
развития Советского Союза.

i «Ныне, — говорится в проекте 
текста измененного Устава пар

тии, — главные задачи Коммуни
стической партии Советского Сою
за состоят в том, чтобы построить 

i коммунистическое общество путем 
постепенного перехода от социа
лизма к коммунизму, непрерывно 
повышать материальный и куль
турный уровень общества, воспи- 

I тывать членов общества в духе 
I интернационализма и установле- 
■ ния братских связей с трудящи- 
| инея всех стран, всемерно укреп- 
;лять активную оборону Советской 
Родины от агрессивных действий 

i ее врагов».
Эти задачи Коммунистической 

партии вновь показывают, как до
роги ей коренные, жизненные ин
тересы нашего народа. Они с но- 

I вой силой говорят о гом, что за
бота о счастье трудящихся для 
партии Ленина—Сталина превы
ше всего.

Самоотверженно бороться за 
осуществление этих задач каж
дый советский человек, юноша и 
девушка, член ВЛКСМ считают 

'святым долгом. Ведь построение 
коммунизма — наше родное дело.

И эта грандиозная задача бу
дет решена. Нас, как и всегда, 
поведет к победе коммунистиче
ская партия, чей ясный ум, не
преклонная воля и мудрая поли
тика не имеют себе равных на 
свете.

Проект директив XIX съезда 
ВКП(б) по пятому пятилетнему 
плану развития СССР на 1951 — 
1955 годы раскрывает перед на
шим народом величественные пер
спективы нового мощного подъема 
всех отраслей народного хозяй
ства, нового значительного роста 
материального благосостояния и 
культурного уровня грудящихся.

Это план небывалого размаха 
мирного строительства. Выполне
ние его явится крупным шагом 
вперед по пути развития от социа
лизма к коммунизму, новым вкла
дом советских людей в борьбу за 
дело мира. Выполнение его снова 
продемонстрирует великую жиз
ненную силу нашего строя, пре
имущества его перед капитали
стической системой хозяйства.

Советские люди встречают от
крытие XIX съезда ВКП(б) слав
ными трудовыми достижениями. 
Это — знак безграничной любви 
и признательности народа. Тру
дящиеся еще теснее сплачиваются 
в эти дни вокруг своей партии, во
круг мудрого и любимого 

i вождя товарища Сталина, пол
ные решимости выполнить и пе
ревыполнить великие предначер
тания пятилетнего плана, сделать 
свою Родину еще более могучей.

Трудовыми делами большими 
мы* уральцы, приветствуем съезд!

★ ★ ★

Достойные доверия
В первых числах сентября коллектив 

ремонтпо-механических мастерских 
Уральского управления по механизации 
строительных работ Министерства пу
тей сообщения на общем собрании об
суждал свои задачи в предсъездовском 
соревновании.

— Мы, товарищи, выполняем заказы 
строек коммунизма, — сказал начальник 
мастерских тов. Жужжалкин, — и нам 
в этом соревновании надо добиться осо
бенных успехов, быть достойными того 
доверия, которое оказали коллективу 
партия и правительство.

Наредкость взволнованным было со
брание. В президиуме едва успевали за
писывать желающих выступить. Сбор
щики, сварщики, слесари, токари — все 
хотели заявить с трибуны о том, что в 
сентябре они готовы работать так, как 
еще никогда не работали,—пусть знает 
партия, как верит ей народ, как он лю
бит ее и на что он способен под ее ру
ководством.

— Дайте сказать мне, — попросил 
слово слесарь механического цеха ком
сомолец Иван Кротов.

Он выш^л к столу президиума, сму
щенно огляделся, но сказал, как обре
зал:

— Тут Георгий Патрушев меня вызы
вал на соревнование. Ладно, товарищ 
фрезеровщик, согласен. Я свою норму 
выполню на 200 процентов.

Слушали Ивана Кротова среди про
чих литейщики Николай Кузнецов и 
Спиридон Тимошков. Оба не смогли по
бороть юношескую застенчивость, чтобы 
высказаться перед собранием, но у 
обоих так блестели глаза, что никаких 
слов и не надо было.

Соревнование, охватившее коллективы 
всех цехов, наивысшего накала достигло 
еше в первой декаде сентября. Экскава
торы, стоявшие в просторном про
лете сборочного цеха, не по дням, а по 
часам обрастали новыми, взамен изно
сившихся деталями. Возле них, гиган
тов. отдыхавших после трудовой оитвы, 
ни на минуту не прекращалось движе
ние. Солнцами вспыхивали огни электро
сварки, отбивали пулеметные очереди 
пневматические молотки, гулко и при
зывно звенел колоколом мостовой кран, 
целыми днями перетаскивая тяжести.

То на одном, то на другом экскавато
ре вывешивались «молнии», выпуском 
которых руководил комитет комсомола. 
Сегодня отмечались успехи бригады сле
сарей-монтажников Алексея Пенькова, 
завтра выходили вперед сборщики Пет
ра Бубнова. Первые монтировали узлы 
на экскаваторе марки «ППГ», а буб- 
новцы собирали «Ковровец».

День ото дня нарастали темпы рабо
ты, ширился трудовой подъем. Ни ма

лейшей задержки не испытывали сбор
щики из-за рабочих механического це
ха, поставлявших им детали. Там, в ме
ханическом, по инициативе Ивана Кро
това тоже все ярче разгоралось сорев
нование. Ставшие на стахановскую вах
ту в честь XIX съезда партии токари 
Анатолий Рыбкин, Леонид Устюжанин, 
Татьяна Хромова ежедневно выпол
няли по полторы-две нормы. От
личного качества болты, шестерни, ва
лы, крепежные и прочие части изготов
лялись в рекордно короткие сроки.

И чем шире развертывались работы, 
тем яснее становилось инженерам и 
техникам, что если сейчас же не при
нять меры, то литейный цех не сможет 
дать потребного количества литья. Толь
ко на экскаваторе «ППГ» требовалось 
заменить почти все подшипники и брон
зовые втулки Одна эта машина способ
на была «поглотить» тонну бронзы — 
все, что полагалось вырабатывать литей
ному цеху за месяц. Выхолило, что двум 
другим экскаваторам цветного литья не- 
хватило бы.

Возникла нужда форсировать литье, 
нельзя было терять ни одного дня, ина
че обязательства всего коллектива ма
стерских могли остаться невыполненчы 
ми. Сложная это задача — дать литья 
в два раза больше, ведь бронза плавится 
в тиглях на обыкновенном горне.

Опытный литейщик Александр Ва
сильевич Скрипов не верил в решение 
такой задачи.

Решить ее взялись молодые литейщи
ки Николай Кузнецов и Спиридон Ти
мошков. Вышли в ночную смену и не 
одну плавку в Дйа дня дали, на чем 
настаивал старый литейщик, а две в 
один день, обрадовав и токарей, кото
рые ждали бронзовых заготовок, и сле
сарей монтажников, требовавших от то 
карей втулок.

Почти неделю напряженно трудились 
молодые литейщики и ликвидировали 
намечавшийся прорыв Они ежедневно 
выполняли норму на 256 процентов Это
му событию посвящена была очередная 
«молния», вывешанная на проходной 
Коллектив мастерских горячо привет 
ствовал молодых патриотов, добивших
ся выдающегося успеха в соревновании, 
посвященном съезду партии

Не прервался ритм работы в экскава 
горном цехе. 25 сентября механический 
цех закончил поставку деталей сборщи
кам, а 28 сентября сборщики испытали 
«Ковровец», «ППГ» и «Воткинец», за
вершив все монтажные работы.

Сентябрьский план выполнен до
срочно.

А. ПОКАЗАНЬЕВ.

Больше, лучше, 
производительней

Молодые рабочие Нижнего Таги- 1 
ла отмечают открытие XIX съезда 1 
большими трудовыми достижениями. (
В последние предсъездовские дни | 

они установили ряд замечательных 1 
рекордов. Скоростная проходческая 
бригада Рогачева с Высокогорского 
рудника еще 17 сентября заверши
ла месячную норму. В отдельные । 
смены она давала рекордную выра
ботку — 250 и более процентов.

Самоотверженно трудятся моло
дые рабочие Ново-Тагильского ме
таллургического завода. Рекордных 
показателей добилась бригада стар
шего оператора комсомольца Ана
толия Бокарева. 18 сентября она 
закончила месячную программу, 
сверх плана выдала 2000 тонн про- , 
ката. (

К ГАЦЕНКО, 
зав отделом рабочей молодежи 

Нгжне-Тагильского горкома ,
ВЛКСМ. I

А А *

Комсомольске молодежная брига- , 
да Ивана Чурсинова известна мно
гим.

К дню открытия XIX съезда пар- ( 
тии бригада трубопрокатчиков обя
залась сдать 175 тонн труб сверх 
плана, но уже к 3 октября она пе- ( 
ревыполннла свое обязательство, 
выдав 240 тонн труб сверх задания.

Вместо 15 тонн экономии метал- • 
ла к 5 октября бригада на два дня 
раньше установленного срока дала 
16,5 тонны экономии. I.

В. СОЛОВЬЕВ, \
Первоуральск,
Новотрубный завод. ,

А А А I

Во всех цехах завода царит тру
довой подъем. Работать лучше, про- I 
изводительнее, быстрее — эта мысль ( 
волнует всех юношей и девушек. ।

В .каждом цехе есть свои передо- : 
вики производства. В авторегуля- 
торпом цехе комсомолец Александр । 
Черноскутов, работая на сборке от- 1 
дельных узлов регуляторов, доводит 
выполнение до 255 процентов. В ' 
литейном — формовщики комсо- 1 
мольцы Владимир Чернавских и 
Иван Месилов выполняют задание ) 
на 200 — 250 процентов. Луч- \ 
ший сверловщик завода комсомолец I 
Павел Меньшиков доводит вира- ) 
ботку до 300 процентов и выше. 5

В. КОНОВАЛОВ, 1 
секретарь комитета ВЛКСМ ( 

Сысертского завода гидромашин. ’



МУДРАЯ ПАРТИЯ ЛЕНИНА - СТАЛИНА К КОММУНИЗМУ ВЕДЕТ НАШ НАРОД!
Окруженная всенародным доверием, всенародной любовью, пришла к своему । 

XIX съезду партия коммунистов, партия Ленина—Сталина. Это она. ум, совесть, 
честь нашей эпохи; пробудила в советских людях неиссякаемую творческую I 
энергию, на небывалую высоту подняла роль трудового человека.

В мудром руководстве славной коммунистической партии — источник могу- ? 
щества нашей любимой Родины. Партия организует и вдохновляет советский на- к 
род на новый мощный подъем народного хозяйства, направляет его к единой , 
цели — торжеству коммунизма. Г

НАША СИЛА—В ПАРТИЙНОМ 
РУКОВОДСТВЕ

У нашей районной комсомольской орга
низации есть чуткие и серьезные руководи

тели-—коммунисты. Работники Октябрьского 
райкома партии, секретари первичных 

партийных организаций, рядовые коммуни
сты ведут за собой нашу молодежь, умело 
подсказывают, как верно организовать ра
боту, во-время предостерегают от ошибок.

Коммунисты Завода «Пневмостроймашн- 
на» технологи тт. Серов, Быков и 
токарь тов. Протасов выступили инициато
рами борьбы за комплексное обобщение 
стахановских достижений на каждом ра
бочем месте. Подсчитав, какую прибыль 
принесет массовое применение нового ста
хановского метода, партийное бюро заво
да предложило распространить ценное на
чинание среди рабочих. Поддержал нова
торов и районный комитет партии.

Вот тогда и вызвал секретарь партбюро 
вавюда тов. Алпатов секретаря заводского 
комитета ВЛКСМ. Подробно рассказал ему 
о почине, о том, как важен он для всего 
завода и какую огромную роль призвана 

сыграть молодежь в его распростране
нии.

Комсомольская организация подхватила 
почин. Во всех цехах прошли открытые 
комсомольские собрания, на которых мо
лодежь узнала о сущности и значении это
го начинания, каждый заинтересовался ра
ботой по-новому.

Инициаторами нового стахановского дви
жения среди молодежи выступили комсо
мольцы — токарь Иван Козырев, техник 
Виктор Глазырин, зам. начальника цеха 
Евгений Новиков. Они повели за собой мо
лодых рабочих.

Всем известно, что начинание коллекти
ва «Пневмостроймашина» горячо подхва
тили многие предприятия страны.

Руководство партийной организации рай
она мы, комсомольцы, чувствуем повсе
дневно, в будничной работе. Но это не все. 
Как истинно большой друг, райком партии 

помогает нам всякий раз, когда мы обра
щаемся за советом или помощью к его 
работникам.

Как только стало известно о созыве XIX 
съезда партии, райком ВЛКСМ решил про
вести слет молодых стахановцев района, 
посвященный XIX съезду ВКП(б).

— Правильно решили,—одобрил первый 
секретарь тов. Филимонов, — только мало 
ведь собраться и поговорить. Надо, чтобы 
этот большой разговор принес и большую 
пользу.

Секретарь райкома тов. Шипулин взялся 
подготовить к слету доклад «Наш вклад 
в дело строительства коммунизма». Через 
три дня он выступил перед стахановцами 
и рассказал о производственной жизни мо
лодых тружеников района, о их вкладе в 
дело строительства коммучнзяа, о том, что 
многие молодые рабочие уже стали на 
стахановскую вахту в честь XIX съезда 
партии.

И те из присутствующих, чьи бригады, 
смены, цехи еще не объявили себя уча
стниками почетной вахты, назавтра же 
поднимали на соревнование в честь съезда 
своих товарищей. И не было в зале ни 
одного комсомольца, молодого рабочего, 
кого не заставили бы простые, убедительные 
слова большевика по-новому, строже по
смотреть на свой труд, найти какие-то пу
ти повышения производительности.

Так среди молодежи района с новой си
лой вспыхнуло стахановское движение, и 
соревнование в честь XIX съезда партии 
стало массовым.

Коммунисты учат нас заботиться о 
повышении политического и общеобразова
тельного уровня каждым молодым рабочим, 
говорят о том, что в центре внимания ком
сомольских организаций должен быть моло
дой труженик с его внутренним миром, с 
его запросами и интересами. Задолго до 
начала нового учебного года партийные 
организации большинства предприятий по
заботились о том, чтобы создать условия 
для учебы молодежи, направили для рабо
ты с нею своих лучших пропагандистов.

Комсомольская организация Октябрьско
го района — маленькое звено большого 
отряда молодых строителей коммунизма. 
Но и ей по плечу решение серьезных задач, 
по плечу выполнение приказов Родины. 
Иначе и не может быть, потому что это 
маленькое звено направляет верная, креп
кая рука коммунистической партии.

* В. КОПЫРИН,
секретарь Октябрьского

райкома ВЛКСМ.
Свердловск.

★

Наша партия
Любимая партия!
Эти два слова
Нельзя 

без волнения 
произнести.

Любимая партия! — 

Скажешь,— 

и снова
Увидишь победные наши пути.
От первых и дерзких подпольных 

собраний,
До съезда, —
Великого съезда в Кремле! — 

Где партия снова вручает заданья, 
Понявшей 

свое назначенье
Земле.

Весь путь 
от разрухи 

до стражи зеленой^
Что нынче надежно прикрыла поля;
От первых строительств
До вольного Дона,.
Пришедшего и Волге 

по воле Кремля!
Вглядишься — 

и край свой увидишь счастливый
Уже за вершинами будущих лет. 
.;.Лежат предо мною ЦК директивы, 
И я над газетой

встречаю 
рассвет.

Здесь в каждую строчку 
и в каждое слово

Заложены наши дела 
и года.

И кажется: рядом 
к строительствам 

новым
Преходят 

по новым 
путям поезда...

Увидишь, 
как вновь оживают пустыни:

Живая вода — наша
новая

жизнь!
Встают делегаты в порыве

едином,—
Со Сталиным входит на съезд 

коммунизм!
Лев СОРОКИН.

Чудесные механизмы
Рассказ начальника экипажа шагающего экскаватора 2-го разреза 

треста Вахрушевуголь Евгения Туркина

«Систематически улучшать методы разработки 
угольных месторождений. Шире внедрять новей
шие горные машины и механизмы для комплекс
ной механизации, дальнейшего технического пе
ревооружения угольной промышленности и обес
печения роста производительности труда».

(Из проекта директив XIX съезда партии).

В то уцро, как всегда, молодежная брига
да Леонида Агалакова выходила на смену. 
Все как будто было по-старому, ничего не 
изменилось на разрезе: тот же шум рабо
тающих экскаваторов, гудки паровозов, те 
же люди, идущие-к своим рабочим местам. 
Ню молодым угольщикам казалось, что 
именно в это уцро все работают особенно 
хорошо, как бы отмечая этим вступление в 
строй еще одного гиганта — ЭШ-10-75. 
Монтаж машины ~ закончился, и бригада 
начнет на ней работать.

Я шел вместе с членами лучшей бригады 
нашего экскаватора, вместе с ними радовал
ся, глядя на мощную технику, которой бы
ли снабжены разрезы, иа людей, уверенно 
владевших этой техникой.

Вспомнился четырнадцатый съезд пар
тии большевиков, на котором по инициати
ве мудрого вождя был принят курс на ин
дустриализацию страны. Тогда только на- 
чали строиться машиностроительные заво
ды, но у народа была полная уверенность в 
победе — если партия задалась целью, 
значит цель будет достигнута.

Сейчас трест Вахрушевуголь — яркое 
подтверждение тому, что задача, которую 
ставили перед собой партия и народ, уже 
претворена в жизнь. Четыре сталинские 
пятилетки, новая пятилетка, которая будет 
принята XIX съездом партии, решали и 
решают вместе с другими одну из грандиоз
нейших задач — .механизировать все про
цессы труда, облегчить труд человека.

...Вот мы проходим по железнодорож
ным путям. Раньше отсюда породу возили 
паровозами. Сейчас участок электрифици
рован, увеличилась вывозка породы, а, 
следовательно, и добыча угля.

Но не только благодаря электрификации

1 кидывался и

Экскаватор, действительно, 
работал красиво. Ковш на ка
кую-то долю секунды касался 
земли, как будто нечаянно за
девал ее и тут же етал 
вверх, уже наполнений! до 
отказа. Поднимался выше, по
ворачивался вместе с корпусом 
экскаватора, мгновенно опро- 
так же быстро шел обратно.

Непосредственно вскрышу угольного пла
ста производит механическая лопата 
ЭГЛ. Объем ковша у этой машины 15 
кубометров. Но так как у нее короткая 
стрела, она не в состоянии далеко отвали
вать породу. Наш экскаватор и перевали
вает породу, снятую механической лопатой. 
На этой работе экскаватор заменил 11 ма- 
шин, высвободил много транспорта. Разве 
можно не гордиться такой машиной?!

Когда мы подошли к экскаваторуТЧ^сПы 
¡работавшей там бригады Виктора Павлов- 
вича Аксенова встретили нас поздравле
нием.

— Поздравляем! Вахту в честь XIX съез
да партии будете нести на новом гигаите! 
Монтаж и установка машины уже законче
ны...

Шахтеры дали клятву — перевыполнить 
к съезду свои обязательства, перевалить 
сверх плана 25 тысяч кубометров породы.

Это были не пустые слова, это была уве
ренность в свои силы, уверенность в победе. 
Все члены бригады работали на монтаже 
экскаватора и там знакомились с машиной, 
изучали ее. Уже тогда первый помощник 
мастера Владимир Рачев подробно разо
брался в схеме электрооборудования, озна
комился с режимом его работы.

Владимир — техник по образованию. Но 
и ему нелегко было овладеть управленьем 
новой .машины. Хорошо изучил механизмы 
экскаватора и их действие и второй по
мощник мастера — Юрин Исаков. Он так
же техник.

Слесарь-смазчик Евгений Чубиков не 
ограничился изучением только своих обязан
ностей: следить за смазкой механизмов. Он 
интересуется гораздо большим и уже знает,

«Для удовлетворения растущих 
потребностей народного хозяйства 
в квалифицированных кадрах, 
особенно в связи с дальнейшим 
внедрением в производство пере
довой техники, улучшить качество 
подготовки молодых квалифициро
ванных рабочих в системе госу
дарственных трудовых резер
вов...*.

(Из проекта директив 
XIX съезда партии).

Велика забота партии о молодом 
поколении рабочего класса. Будущие 
строители коммунизма воспитываются 
здоровыми и сильными, смелыми и 
настойчивыми, инициативными и куль

турными. Может ли быть иначе в стра
не, где все материальные и духовные 
богатства находятся в руках народа!

Ремесленное училище № 1. Здесь 
юноши и девушки приобретают пер
вые производственные навыки, сноров
ку, умение. Здесь потается у них

для масляных насосов. Александра и 
Ивана, как и остальных учащихся 
группы, волнует одна мысль: «Лучше 
и быстрее исполнить Заказ». Ведь 

масляные насосы нужны 
шагающим экскаваторам 
и другим машинам, ко
торые так необходимы

¡разрез будет давать больше черного золо- । как управляют движением машины. Сейчас
та. Мощные машины пришли на производ
ство. И они уже сделали немало. Высвобо
див из-под породы огромные пласты угля, 
они выдают его на-гора.

Вот четырехкубовый шагающий экскава
тор, изготовленный на Ново-Краматорском 
машиностроительном заводе. Он перевали
вает породу. Леонид Агалаков, молодой-, 
но опытный .машинигт, сразу улавливает 
его четкий, размеренный ритм.

—Хорошо работает, посмотрите только!— 
с явным восхищением говорит он. — Весь 
цикл секунд за 35 укладывает.

Евгений посещает школу рабочей молоде
жи. Вообще все члены нашего экипажа 
учатся. Каждый знает, что управлять 
сложной техникой без знании нельзя.

В тот день бригада Агалакова намного 
перевыполнила задание. Не хуже работали 
п другие бригады.

Я, как руководитель экипажа, крепко уве
рен в способностях этих людей, уверен, что 
в короткий срок они сумеют освоить и бо
лее сложные машины, чем ЭШ-10-75 и бу
дут работать на них с еще большей энер
гией.

^Строительство продолжается!
Это был памятный день. На завод 

«Уралэлектроаппарат» пришло со строи
тельства Волго-Донского канала небольшое 
письмо. Оно было написано молодым экс
каваторщиком Михаилом Савченко и адре
совано бригаде обмотчиц Маргариты Сло
бодчиковой. «В газете «Сталинградская 
правда» я увидел снимок вашей стаханов
ской бригады, — писал экскаваторщик. 
— Я знаю, что вы изготовляете электрома
шины для канала, что мы вместе с вами 
участвуем в одном общем деле».

Савченко писал, что он выполняет норму 
на 300 процентов и призывал девушек не 
отставать от строителей. «Энергия ваших 
машин — это ваша творческая энергия»,— 
так кончалось письмо.

Конечно, было очень приятно получить 
эти строки, но когда Маргарита кончила 
читать, А«я Храмцова, ее ближайшая по
мощница и подруга, тяжело вздохнула и 
сказала, опустив голову.

— Триста процентов!.. А нам сегодня и 
сто не выполнить!

— Выходят, не по адресу письмо посла
но, — горько усмехнувшись проговорила 
Анна Богатикова.

— А мы-то причем! — воскликнула Ру
сина. — Были бы колодки нормальные, не 
стояли бы без дела.

Она с досадой отшвырнула в сторону 
деревянную пластинку, которую вертела в 
руках.

Действительно, положение, в которое по
пала бригада Слободчиковой, было не
обычным. Модельный цех прислал дистан- 
диопные колодки, не подходящие для гене
ратора. И девушки растерялись. Как быть?

— Нет, стоять мы не будем, — тихо ска
зала Маргарита. — И письмо это нам на
правлено. Послушайте, девчата, я иду сей- 
чзс к начальнику цеха, а ты, Аня, — в 
модельный. Колодки будут!

Маргарита бережно свернула письмо 
экскаваторщика и пошла по пролету. А

Храмцова. захватив чертежи, побежала к 
модельщикам.

Бригада подняла тревогу. С помощью ру
ководителя участка Германа Павловича 
Алексеева она добилась быстрого изготов
ления необходимых колодок. Маргарита не 
отступилась от модельщиков, пока они пол
ностью не справились со своим заданием. И, 
несмотря на простой, бригада обмотчиц 
выполнила в тот день норму на 250 процен
тов.

Письмо экскаваторщика, а главное — тот 
трудовой подъем, которым был охвачен 
весь завод, заставили Маргариту задумать- 
сч о работе своей бригады. В другое бы 
время двести-триста процентов ежеднев
ной выработки может быть и удовлетвори
ли Маргариту. Но сейчас необходимо было 
искать чего-то нового, более передового,

заботиться о более высокой производитель
ности труда.

После работы Слободчикова не пошла до
мой. Она поднялась в красный уголок. Ту
да же, как договорились, должен был прит- 
ти начальник участка Герман Павлович. 
Что нового он скажет Маргарите? Что она 
сможет ему предложить? В раздумье Сло
бодчикова взяла со стола газету. С первой 
страницы взглянуло на нее улыбающееся 
лицо молодого, видимо, задиристого парня. 
За его спиной уходила вдаль трасса капала. 
Виднелись шагающие экскаваторы, груды 
земли, неуклюжие бульдозеры и юркие са
мосвалы. Там, между Волгой и Доном, шла 
напряженная борьба за сокращение сроков 
великой стройки. Там закладывался фунда
мент Цимлянской ГЭС, для которой брига
да Маргариты изготовляет оборудование.

Она не слышала, как ¡подошел Герман 
Павлович.

— Ждешь меня?
Маргарита привстала.
— Сиди, сиди. Надо посоветоваться. 

Есть мнение — разделить твою бригаду на 
две...

Долго просидели в красном уголке, бесе
дуя, начальник участка и бригадир. Реше
ние было правильное. В связи с новыми за
казами объем работы участка увеличивал
ся. Одна бригада так или иначе «е смогла 
бы справиться с заданиями.

Давно не видели в цехе такого жаркого 
соревнования, какое развернулось между 
двумя подругами Маргаритой Слободчико
вой и Аней Храмцовой — новым молодым 
бригадиром.

Полукольца очередного статора стояли 
рядом. — Не отставайте, девчата! — кри
чала, улыбаясь, Маргарита. Проворные, лов
кие пальцы ее рук быстро вращали вокруг 
изолируемых концов ленту лакотюани. 
Лента извивалась, билась в пальцах оран
жевой змейкой. ’

В этом соревновании производительность 
труда заметно возросла. Но Маргарита не

переставала думать о том. чтобы еще выше 
поднять выработку. Она знала, что на 
канале, там, где виднелись горы земли, уже 
строятся шлюзы, уже начался монтаж гид- 
роэлекпростанцич, я стремление быть в пер
вых рядах строителей заставляло бригади
ра еще и еще раз присматриваться к ра
боте.

И кто бы мог подумать, что секрет произ
водительности зависел от иной организации 
■пруда!

Когда Маргарита прибежала к Герману 
Павловичу и с воодушевлением стала пояс
нять ему св-ою .мысль, начальник участка 
сразу оценил ее предложение. Оно было 
очень простым, но таило в себе большие 
возможности. Маргарита решила вести об
мотку статора не обычным способом, а 
парно. Две работницы должны были начи
нать обмотку с края, две—итти от средины. 
Быстрота обмотки увеличивалась от этого в 
два раза.

Счастьем светились глаза Маргариты, 
рассказывающей Ане о своем предложении.

— Знаешь, Анюша,—Маргарита обняла 
подругу за плечи.—Мы напишем теперь 
настоящий ответ тому, помнишь, экскава
торщику с Волге-Дона...

Вскоре цех отгружал последний генератор 
лтя электростанции на Цимлянском море. 
Маргарита была в цехе. Она подошла к 
машине и ласково провела ладонью по ее 
корпусу, словно погладила, словно хотела 
навсегда передать машине теплоту своих 
беспокойных, заботливых рук...

«Энергия ваших машин—это ваша твор
ческая энергия»,—«опомнилась ей строчка 
из письма. «Еще бы! — подумала она.— 
450 процентов за смену. Этим, пожалуй, 
можно гордиться...»

В одном доме с Маргаритой живет ее пер
вый учитель, коммунист, начальник участ- 
ка Григорий Иосифович Бугуславекий. Он 
первый привел ее в цех, тогда еще почти 
девочку, первый познакомил с предстоящей 
работой и постарался привить любовь к 
будущей профессии.

— Обилие электрической энергии, — го- 
ворил он, — это наше заветное будущее, 
это — коммунизм, Маргарита.

Девочка внимательно слушала. И про- 
। никновенный тон. и какая-то большая прав
да в словах Григория Иосифовича невольно 
ее волновали, заставляя сердце биться' бы
стро-быстро.

— Посмотри на карту, — продолжал 
Григорий Иосифович,—сколько рек у нас, 
сколько можно построить электростанций. 
Они будут на Волге, и в Сибири, всюду. А 
на каждой из них—твои машины. Ты пони
маешь, что это значит?!

Этот разговор был 9 лет тому назад. Де
вочка глубоко поняла все то, о чем го
ворил Бугуславекий, была благодарна ему 
за те мысли, которыми обогатил ее душу 
первый учитель.

И надо же было так случиться, что.не кто 
иной, как Григорий Иосифович, принес ей 
недавно радостную весть. В одно из сен
тябрьских воскресений утром он постучал 
к ней в окно, и, не дав опомниться, тороп
ливо стал говорить о том, что минуту на
зад своими ушами он. слышал по радио 
Указ Президиума Верховного Совета СССР 
о награждении Маргариты орденом Ленина. 
Да, да! Как строителя Волго-Дона.

— Ты понимаешь, что это значит?! Строи, 
тель Волго-Дона! Орден Ленина!

Правительство высоко оценило труд 
скромной обмотчицы. В ее л где «нес кую 
награду получил весь коллектив завода. 
Прежде всего ее замечательные подруги по 
бригаде Аня Храмцова, Аня Богат тков^'*- 
дзвние выпускницы училища Русина, Уса- 
нина, Ставрова, комплектовщица Галя 
Шиморина, ее учителя Бугуславекий и 
Алексеев, ее товарищи—стахановцы «Урал- 
электроаппарата»,

...На Куйбышевскую ГЭС отправился со 
своей машиной экскаваторщик Михаил Сав
ченко. Попрежнему у своего рабочего ме
ста—Маргарита Слободчикова. Она выпу
скает продукцию в счет нового пятого пяти
летнего плана. Об этой продукции красно
речиво говорит плакат, прибитый к стене 
цеха. Художник нарисовал мощный ге*-. 
тор, а снизу сделал подпись: «Этот участок 
выполняет заказы для гидротехнических со
оружений строек коммунизма».

Строительство продолжается!
Л. РУМЯНЦЕВ.

сейчас 1 
линских

А вот 
детали, 
(снимок

на великих ста- 
стройках.
и те, кто точил

Юные токари
2), пройдя из

любовь к своей профессии, стремление 
скорее вступить в ряды стахановцев, 
новаторов.

Комсомольцы Александр Мутовкин 
и Иван Бахтеев (снимок I) отлично 
осваивают мастерство слесарей-сбор 
тиков Еще не так уверенно, как 
опытные рабочие, но бережно держат 
ах руки детали, изготовленные това
рищами по заказу Уралмашзавода

мастерских в кабинет токарного дела, 
внимательно слушают своего препода
вателя Ивана Николаевича Пешехо- 
нова. Сегодня новая и очень интерес
ная тема: «Как настроить станок на 
многозаходную резьбу». А завтра они 
сами сделают это на практике, чтобы 
научиться точить еще более сложные 
детали.

Любовь к избранной профессии про
буждает жажду к знаниям. И в сво
бодные часы учащиеся спешат в чи
тальный зал, чтобы просмотреть све

жие журналы. узнать 
новости техники (сни
мок 3). Они используют 
все. чтобы лучше подго
товиться к работе иа про
изводстве. Недаром с 
каждым годом растет ко
личество выпускников, 
аттестованных по пято
му разряду В этом го
ду, по сравнению с 
прошлым годом, такую 
высокую квалификацию 
получило вдвое больше 
молодых рабочих.

Запишись в ремес
ленном училище, юноши 
и девушки растут и ду
ховно. Для них рабо
тают различные кружки 

художественной самодеятель
ности, читаются лекции и до
клады.

Отличница Вероника Алек
сандрова охотно посещает кру
жок духового оркестра (сни
мок 4). В этом году она окон
чит ремесленное училище и 
получит аттестат зрелости в 
школе рабочей молодежи, где 
также учится только на «пя- 

• терки».
Таких, как она, сочетающих 

учебу в ремесленном училище 
с учебой в школе, — много.

Достойная смена растет у 
рабочего класса!

Снимки И. Пашкевича.
г. Свердловск.

На электрифицированной
Беседа с начальником службы электрификации дороги

«...Считать важнейшей задачей в области же-
лезнодорожного 
пой способности 
с этим:

а) увеличить

транспорта увеличение пропуск- 
железных дорог. В соответствии

по сравнению с истекшим пяти-
летнем ввод в действие вторых путей, примерно, 
на 60 процентов и электрифицированных желез
ных дорог в 4 раза».

(Из проекта директив XIX съезда 
партии).

На IX съезде партии, проходившем в 
марте 1920 года, обсуждался вопрос об 
электрификации всего народного хозяй
ства, которую Владимир Ильич Ленин 

Выдвигал как великую программу на 
10—20 лет. На этой основе был раз
работан потом известный план ГОЭЛРО, 
предусматривающий широкую электри
фикацию транспорта.

Программа электрификации народного 
хозяйства успешно и досрочно осуществ
лена за годы сталинских пятилеток. 
Под руководством коммунистической 
партии, товарища Сталина широко раз
вернулись работы по электрификации 
железных дорог.

На Свердловской дороге электрифика
ция началась в 1934 году. На монтаж 
контактной сети, тяговых подстанций 
на линии Свердловск—Нижний Тагил

скоростью шли

пришло много молоде
жи, с энтузиазмом от
давшейся новому делу.

Через два года линия 
была готова. Уральские 
горы огласились не про
тяжными паровозными 
гудками, как раньше, а 
густыми и басистыми 
сигналами электровозов. 
Длинные составы, гру
женные рудой, углем, ма
шинами, с одинаковой
на подъем, под уклон. 

Перевозка грузов электровозной тягой
в 2,5 раза дешевле, чем паровозной и в 
два раза ниже эксплуатационные расхо
ды. Но этим не ограничиваются преиму
щества электрифицированной дороги пе
ред обыкновенной. Так как скорость 
электровоза выше, то и пропускная спо 
собность дороги увеличивается, а это 
значит, что ускоряется и грузооборот.

Росла техника на электрифицированной 
линии, росли и люди, управляющие этой 
техникой. Комсомолец Алексей Аброси
мов в 1932 году был кочегаром на па
ровозе. Потом работал на монтаже. И 
когда на дороге появились электровозы, 
он стал помощником машиниста. Сейчас 
Абросимов машинист первого класса.

Комсомольцы Дмитрий Вязигин и Фи. 
лини Чепелев сначала были помощии-

магистрали
тов. Епервным П. П.

ками, затем — машинистами. Сейчас 
оба — начальники электродепо: тов. Вч- 
зигин — в Надеждинске, а тов. Чепе
лев — в Кушве.

За последнее время машинистами 
электровозов выдвинуто много молоде
жи. Перенимая опыт у кадровых рабо

чих,. молодежь, в совершенстве овладевая 
искусством вождения поездов, порой 
не уступает в соревновании своим учи 
телям. Молодой машинист депо На-
деждинск—сортировочный 
Кривенков работает на

Василий 
старом

элекгровозе, который в стране был вы 
пущен шестым по счету. И, несмотря на 
это, Кривенков неизменно выходит 
победителем в соревновании.

Славятся своими успехами молодые 
машинисты электродепо Свердловск- 
сортировочный Петр Бельченко и Вла
димир Пьянков. В сентябре они снова 
заняли первое место по депо.

Прекрасные кадры выросли на нашей 
электрифицированной линии, замеча
тельные традиции сложились у нас. Вы
жимать из техники все, что она способ
на дать, — вот девиз электровозников. 
Это и служит истоком творческого отно
шения к труду.

На некоторых участках тяжеловесные 
поезда водят два электровоза — «сплот
ки», как у нас называют их. Управляет 
ими один машинист, ибо контролер пер-

Первые дерзания
«...полнее использовать научные силы для 

решения важнейших вопросов развития народ
ного хозяйства, обобщения передового опыта, 
обеспечивая широкое практическое применение 
научных открытий. Всемерно содействовать уче
ным в разработке ими теоретических проблем во 
всех областях знания и укреплять связь науки с 
производством».

(Из проекта директив XIX съезда партии).

Наверное, сотню раз наблюдал Сергей [ленни его в
плавку чугуна, 
лось, горновой 
с леткой.

Наконец, из 
пасти хлынула 
пая лава.

Но на этот раз, каза-
особенно долго возился

разверзшейся огненной 
па свободу расплавлен-

Сергею вспомнились восторженные
сравнения 
численных

н пышные эпитеты в много- 
описаниях плавок.

Действнтельно, рассыпающиеся бен. 
гальскнми огнями брызги металла, безу
держно льющийся огненный поток мо
гут вдохновить художника.

Но не эта красивая картина была при
чиной радостной приподнятости. Сергея 
волновал сам труд, людиевызвавшие к 
жизни этот поток металла.

Вот так, много лет назад, дивился он 
уменью людей управлять сложной махи
ной — доменной печыр, где мертвая ру
да превращается в живой трепещущий 
металл.

Верхне-Синячихинский металлургиче
ский завод, в поселке которого жила 

' семья Елькиных, издавна вошед в 
жизнь населения. С заводом у боль-
шинства синячихинцев были связаны 
бота в настоящем, мысли и планы 
будущее.

Младший сын рабочего доменного 
ха Сережа Елькин любил бывать на

ра
па

це- 
за-

воде. А попадая к отцу в домну, бегал 
смотреть, как пускают чугун. Большой 
удачей считал паренек, когда знакомый 
мастер давал ему свое смотровое стек
ло. Осторожно приложив синее стеклыш
ко к глазу печи, мальчик старался в бу
шующем пламени угадать «секрет» рож
дения металла.

Потом в институте, познакомившись с 
физико-химическими явлениями в домен
ном процессе, Сергеи не искал больше 
разгадки превращения руды в металл. 
По интерес к тому, что происходит в до
менной печи, стремление самому иссле
довать каждое явление в пей определи
ли его будущее.

На кафедре доменного производства 
Уральского политехнического институ-
та старались приобщать студентов к ис-
следованиям. Здесь, в научном кружке 
при кафедре ~ "Серген Елькин впервые
познал радость творческих исканий.

Часто заседание кружка, на котором 
обсуждался чей-нибудь отчет с произ
водственной, практики, затягивалось до
поздна, а иногда продолжалось в об
щежитии. Особенно горячие споры воз
никали, когда разговор заходил о буду
щем металлургии, о новых невиданных 
мощных доменных печах. И Марат Ми- 
ляев, и Сергей Баев, и Виктор Фро- 

товарищи Елькина по кружку— 
мечтали о новых миллионах тонн чугу-

вого электровоза соединен со вторым 
Таким образом, сохраняется одновре
менность действия, а для экономии элек
троэнергии это имеет немаловажное зна
чение. Высвобождается второй маши
нист — на этом также экономятся сред
ства.

Средн электровозников широко раз
вернулась борьба за увеличение пробега 
между подъемочными ремонтами. Пэ 
плану ремонт устанавливается через 1’0 
тысяч километров пробега. Мноие 
электровозпики уже довели пробег до 
200 тысяч. Сейчас по новому пятилет
нему плану ставятся более гранлчоз-
ные задачи. И некоторые машин ■
намечая личные планы на новое 
летне, думают над гем, чтобы у 
чить пробег до 300 тысяч.

В новом пятилетии будет выт 
мощный, восьмиосный электровоз.

гы, 
ги-

ли-

цен
Сов-

ременные электровозы водят составы в 
два раза тяжелее, чем 18 лет назад. Но-
вые электровозы, несомненно, 
еще увеличить вес поездов.

Проект директив XIX съезда 
пятилетке особо подчеркивает

позволят

но повой 
важность

электрификации железных дорог Широ
кие перспективы откроются перед элек- 
тровозниками, когда будут введены в 
действие гидроэлектростанции на Волге, 
Днепре, Аму-Дарье. На базе дешевой 
электроэнергии постепенно будет элек
трифицировано большинство железных 
дорог. Много славных дел ждет совет
ских электровозников, которые трудом 
своим повседневно вносят вклад в 
строительство коммунизма.

на, которые в будущем 
должна получить Роди
на

Об этом думал Сергей, 
практикантом работая у 
печи. Эти мысли не по
кидали его и при работе 
над дипломным проек
том.

Сообщение комиссии по 
распределению молодых 
специалистов о направ- 

Свердловский научно-иссле-
довательский институт черных металлов 
Елькин воспринял, как счастливую слу
чайность. Ведь он не был отличником 
и вообще, на его взгляд, не считался за
метным студентом. Так казалось Сергею. 
А когда заведующий кафедрой доцент 
Грузинов высказал свои соображения о 
будущей работе студента Елькина, все 
члены комиссии поддержали его. Старо
ста студенческого научного кружка до
менного производства Сергей Елькин 
проявил за годы учебы не только лю
бовь к исследованиям, но и навыки ис
следователя.

—- ...Волнуетесь, Сергей Александро
вич?

Сергей оторвался от своих мыслей. 
Рядом, на рабочей площадке стоял на- '
чалышк цеха Степан Михайлович 
заченко.

— Волнуюсь, Степан Михайлович.

Ка-

В
результате опыта я уверен. Ведь преж
де, чём к вам ехать, мы с профессором 
все проверили в своей лаборатории. По 
ведь это плавка, а не лаборатория. Чу
гун, настоящий чугун идет!..

Первым о результатах анализа вы
плавленного чугуна узнал инженер Иван 
Иванов. Вместе с другими молодыми ин
женерами доменного цеха Нижне-Сал- 
динского завода он принимал горячее 
участие в про-ведении исследования и те
перь спешил обрадовать Елькина.

— Сергей, Сережа! — еще издали за
кричал он. — Результат отличный.

Сергей взглянул на заключение лабо
раторного анализа. Да, количество водо
рода в чугуне не увеличилось. А показа
тель влажности вон как поднялся. Сер
гей любовно- потрогал отводные трубки 
небольшого прибора.

— Совсем ведь простой, — подумал 
он, — а сколько ночей из-за него не до
сыпал.

Работа, которую Сергей Елькин про
водил па заводе, была его первым серь
езным исследованием.

Он доказал, что при паровоздушном 
дутье в газе-восстановителе увеличи
вается содержание водорода. Интенсив
ней происходит весь процесс в печи и ее
производительность 
этом получается и 
мия топлива.

Исследования, в 
ученому помогал

повышается. При 
значительная эконо-

которых молодому 
весь коллектив цеха,

закончились успешно.
Но Сергей и не думает удовлетворить

ся полученными результатами.
Это, как в шутку говорит Елькин, 

программа-минимум его дальнейших 
исследований. Они лягут в основу бу
дущей кандидатской диссертации.

— А. программа-максимум? — Тут 
лица Сергея становится вдохновенным.

— О, это большая мечта Ведь метал
ла понадобится нам все больше и боль
ше на 76 процентов предусмотрела
партия рост производства чугуна 
новую пятилетку. Так вот я думаю 
том, как сократить расходование 
финитного кокса.

за 
о 

де

Это пока только планы. Коллективный 
творческий труд вместе с производствен
никами поможет молодому исследовате
лю комсомольцу Сергею. Елькину 
претворить в жизнь даже самые смелые 
мечты.

С. ДОМ НИЧ.

Дру>! В столице живешь ли ты 
Или на самом глухом разъезде, 
У нас сегодня одни мечты 
И думы одни — о съезде!
Друг! Я — студент.
Я готовлю зачет, 
А ты, быть г эжет, спускаешься в

Каж....и из нас сегодня 
Одну великую вахту. 
Мой город огнями весь

шахту, — 
несет

освеше
Стал молодым и лучистым...
Друг! Я пока комсомолец «ще, 
Но сердцем мы все — коммунисты!.. 
Да! Нам с тобою одним путем 
Шагать по жизни от года к году. 
Мы присягаем своим трудом 
На верность партии и народу!

Борис СОКОЛОВ.



Vili ПЛЕНУМ СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМА ВЛКСМ
I—2 октября состоялся VIII пленум 

Свердловского обкома ВЛКСМ. Пленум 
рассмотрел два вопроса: «О подборе, 
расстановке и ¡воспитании кадров в

областной комсомольской организации» 
(докладчик — секретарь обкома тов. 
Лебедев) и «Об участии комсомольских 
организаций области в подготовке и

проведении зимнего спортивного сезона» 
(докладчик — секретарь обкома тов. 
Поручиков).

Из доклада секретаря обкома ВЛКСМ тов. Лебедева В. Г.

комитета. Она обратила внимание иа то, 
что обком комсомола плохо помогает мо
лодым, неопытным работникам.

— Я работаю вторым секретарем все
го лишь с августа,—говорит тов. Рож
кова, — ив работе встречаю много 
трудностей.

воспитанию кадров выступили тов. 
Яшков — секретарь Красноуфимском 

! райкома, тов. Рогожников — секретарь 
Кушвинского райкома, тов. Малахов — 
секретарь Первоуральского горкома, 
тов. Штырев — секретарь Богданович- 
ского райкома, тов. Костромин — се-

— Открывающийся XIX съезд Ком
мунистической партии, — обращаясь 
к участникам VIII пленума обкома, 
отметил тов. Лебедев, — наметит 
грандиозные задачи дальнейшего подъе
ма всех отраслей народного хозяйства 
нашей Родины. Чтобы успешно спра
виться с ними, партия еще тесней спла
чивает свои ряды вокруг Центрального 
Комитета, вокруг вождя и учителя то- 
ырища Сталина.

Величественные задачи по построению 
коммунизма в нашей стране неизмеримо 
повышают требования к комсомолу и 
особенно к нашим кадрам, помогающим 
партии в коммунистическом воспитании 
молодежи.

За последние годы под руководством 
ЦК ВЛКСМ и областной партийной орга- 
ции у нас вырос многочисленный от
ри ! политически грамотных, знающих и 
любящих свое дело комсомольских ра
ботников и активистов. В результате их 

деятельности областная комсомольская 
организация окрепла как боевой помощ
ник и резерв партии. Докладчик по
дробно остановился на росте комсомоль
ских кадров за последние годы, указав, 
что они успешно овладевают больше
вистским стилем руководства. Усилилось 
выдвижение комсомольских работников 
на ответственные посты, только за два 
года на руководящую работу ¡выдвинуто 
224 человека. Смелее стали выдвигать 
на комсомольскую работу девушек и мо
лодых комсомольцев.

— Но несмотря на улучшение в 
подборе и расстановке комсомольских 
кадров, — указал докладчик, — в этом 
у нас еще есть ряд крупных недостат
ков. Одним из них является низкий 
уровень образования некоторых руко
водящих работников. Так, 16 первых 
и 13 вторых секретарей горкомов и 
райкомов комсомола не имеют среднего 
образования, а многие секретари коми
тетов не закончили даже семи классов. 
Еще бывают случаи нарушения боль
шевистского принципа подбора кадров 
по деловым п политическим качествам-, 
поэтому на руководящую работу про
никают иногда случайные, непроверен

ные люди. Особенно неблагополучно с 
этим в Егоршинской. Сухоложской и 
Краснотурьинской организациях. Бюро 
Егоршинекого райкома, например, ре
комендовало пленуму избрать вторым 
секретарем тов. Рыжову, а через три 
месяца выяснились факты ее недостой
ного поведения в быту и Рыжову приш
лось снимать с работы.

Для устранения недостатков в под
боре кадров необходимо, чтобы обком, 
горкомы и райкомы ВЛКСМ создали 
достаточный резерв руководящих ра
ботников из числа молодых комму
нистов, имеющих образование и опыт 
работы. Нужно знать и умело воспиты
вать этот резерв, глубоко изучать дело
вые и политические качества, во-вре- 
мя выдвигать их на руководящие долж
ности.

Далее тов. Лебедев остановился «а

идеологическом воспитании комсомоль
ских кадров, как основе всей работы 
комсомольских организаций.

Он отметил некоторое улучшение 
I марксистско-ленинской учебы актива 

по сравнению с прошлыми годами.
— Но сегодня, — сказал секретарь 

обкома, — нужно с особой остротой 
¡вскрыть крупные недостатки в 
марксистско-ленинском образовании 
комсомольских руководителей. Многие 
из комсомольских работников в прошед
шем учебном году прикрывались 
тем, что они учатся самостоятель
но, на самом же деле не повыша
ли своего идейно-политического 
уровня. Это секретари Березов
ского и Серовского горкомов тт. Копа
ло®, Романов, секретарь Ново-Лялин- 

! ского райкома тов. Филиппова и другие. 
[ Такое отношение к учебе отрицательно 
! сказалось на их работе. Тов. Копалов, 

например, свыкся с тем, что молодежь 
। города плохо учится, в Березовском 

много малограмотных, культурный от
дых юношей и девушек организован 
плохо.

Низкий уровень идеологической под- 
; готовки мешает многим нашим работни
кам и активистам серьезно улучшить 
агитационную и культурно-массовую 
работу, мешает бороться с обыватель
скими, мелкобуржуазными пережитками 
в сознании молодежи. Поэтому обком, 
горкомы и райкомы ВЛКСМ должны 
рассматривать уклонение от учебы как 
обстоятельство, несовместимое с пребы
ванием на комсомольской работе, и 
принять все меры к тому, чтобы каж
дый из работников неутомимо овладе- 
вал всепобеждающим учением Лепина— 
Сталина.

Освещая состояние идеологической 
работы с кадрами, тов. Лебедев под- 

! черкнул, что необходимо повышать 
культурный уровень активистов, доби
ваться, чтобы каждый из них мог вы
ступать перед молодежью не только с 
политическими докладами, но и с лек
циями по вопросам культуры, литера
туры, техники.

Комсомольские кадры призваны не
сти молодежи социалистическую куль
туру и поэтому они обязаны в первую 
очередь прочесть новую книгу, жур
нал, газету, посмотреть новую кино- 
картину, спектакль.

1 Многие активисты, например, тт. Ер- 
; маш, Пономарев — секретари Сверд- 
ловского горкома, тов. Баранов — се- 

| кретарь Ревдинского горкома—и другие 
'серьезно работают над повышением свое
го культурного уровня.

Но есть еще товарищи, забывающие 
эти требования. Увлекаясь оргаиизаци- 
опной работой, они начинают представ
лять себе комсомольскую жизнь как 
чередование собраний, заседаний, сове
щаний и т. д. Секретаря Коптеловского 
райкома тов. Дунаева, например, так 
«заели» дела, что у него нехватает вре
мени прочесть даже газету.

★ ★ ★

В заключительной части доклада тов. Я затруднялась, например, в органи- кретарь Кировградского горкома, тов.
¡Лебедев говорил о повышении деловой 
¡квалификации комсомольских работни- 
I ков, обучении их на практической ра- 
I боте и всемерном развертывании крити- 
|ки и самокритики.

— Областная комсомольская органи
зация в этом году решала большие 

¡практические задачи, — отметил до
кладчик, — и бюро обкома комсомола 
| проверяло кадры не по их словам, за-

зации кинолектория и, пользуясь 
ездой в обком, спросила об этом 
Плешкову, но у нее не оказалось 
рукой плана кинолектория и мне

при-
тов.
под

Кондратьев — секретарь Карпинского 
горкома, тов. Баженов — секретарь

при- |
шлось уехать ни с чем, довольствуясь кома ВЛКСМ, 
лишь обещанием, что план будет по
слан. Но я так и не дождалась обещанно-

Верхне-Пышминского горкома, тов. Ва
женин — секретарь Свердловского гор-

В заключение выступил заведующий 
отделом партийных, профсоюзных и

го. Приезжавшие в Краснотурьинск . комсомольских органов обкома ВКП(б) 
тт Печенев, Евдокимов, Шипа нов так- j то®. Лопатин.
же не оказали практической помощи в

верениям. а по результатам работы
Пришлось изменить мнение о способно
стях отдельных товарищей. Так, секре- 
тарь Сысертского райкома тов. Ульянов 

: работает длительное время на комсо- 
¡польской работе, заслужил славу опыт- 
Hoio работника. Одпако он не сумел ор
ганизовать молодежь ва выполнение по
становления VII пленума обкома ВЛКСМ 
о заготовке силоса. То же случилось и 

1с секретарями Каменского и Сажинското 
¡райкомов тт. Соловьевым и Змеевым. 
!А молодые, малоопытные секретари 
Арамильского райкома тт. Бирюков и

। работе.
Комсорг ЦК ВЛКСМ на Уралвагэнза- 

। воде тов. Саплянов резко критиковал 
¡обком и отдельных его работников за 
'то, что секретари комсомольских орга
низаций не получают от них ясных 
установок по воспитанию и учебе кад
ров. Семинары актива, которые прово
дит обком, многих не удовлетворяют: 
они слишком сжаты по времени, а ста
вятся на' них по 12—13 больших во- 

1 просов. Других форм учебы активистов 
I не проводится.

¡Уралова справились с этой 
скоп задачей.

практпче-
На пленуме обкома с 

замечаниями по подбору,
критическими 
расстановке и

— Комсомольская работа — это 
часть партийной работы, — сказал тов. 
Лопатин. — Комсомольский руководи
тель — это посланник партии в ком
сомоле. Поэтому требования товарища 
Сталина к партийным кадрам целиком 
относятся к руководителям комсомоль
ских организаций. Эти требования бу
дут расти с каждым днем, так как 
¡возрастают наши задачи по коммуни
стическому воспитанию молодежи. Се
годняшний пленум вскрыл серьезные 
недостатки в работе с кадрами в област
ной комсомольской организации и сей
час нужно направить все силы на бы
стрейшее их устранение.

Чтобы воспитывать актив на практи-
ческих делах, руководящим работникам По второму вопросу «06 участии
необходимо чаще посещать низовые ор
ганизации, больше бывать в команди
ровках, но не превращать их в гаст
ролерство, а действительно учить актив 
правильно и оперативно решать кон
кретные задачи. Ценность работника 
аппарата обкома, райкома, горкома 

: должна определяться прежде всего тем, 
как он учит кадры решать практиче
ские задачп на местах. Пусть это будут 
маленькие задачи, но доведенные до 
конца.

Важной формой обучения кадров 
практике работы являются хорошо под
готовленные семипары, а также ин
дивидуальные беседы с работниками.

Товарищ Сталин учит, что только 
в огне большевистской критики и само
критики растут настоящие кадры. Три
буной критики являются пленумы и 
собрания. Поэтому обком, горкомы, рай-

комсомольских организаций области в 
। подготовке и проведении зимнего спор- 
| дивного сезона» с докладом выступил 
I секретарь обкома ВЛЕСМ тов. Поручи

ков.
; Большую часть своего доклада он по- 
। святил критике недостатков и анализу 

причин их появления.
Останавливаясь на итогах прошедше

го летнего спортивного сезона, тов. По
ручиков заявил, что комсомольские и 
Физкультурные организации области, 
имея в своем распоряжении более 100 
стадионов и футбольных полей, 4164 
спортивных площадки. 153 гимнасти
ческих зала, 20 водных и гребных 
станций, еще полностью не используют 
всех возможностей для массового -раз
вития физкультурно-спортивной ра
боты.

Государственный план подготовки 
значкистов ГТО первой ступени вы-

комы комсомола обязаны регулярно ^полнен лишь на 67,7 процента. Еще
проводить пленумы, собрания ком
сомольского актива, обеспечивая на 
них широкую критику снизу, добиваясь 
ее действенности. Но не везде еще вы
полняется это требование. Па пленуме 
Первоуральского горкома, например, 
проведенном в апреле, не было прин
ципиальной критики, участники его 
безразлично отнеслись к недостаткам.

В заключение секретарь обкома ука
зал, что в воспитании и подборе кадров 
есть много серьезных недостатков. Бюро 
обкома и его секретари мало занимались 
этим вопросом. Плохо изучает и знает 
кадры отдел комсомольских органов об-
кома, тт. Островский и Печенев

работают без должной инициативы, о 
многих работниках имеют представле
ние только по анкетам.

Первым в прениях выступил секре
тарь Егоршинекого райкома комсомола 
тов. Назаров. Он рассказал о том, как 
проводится работа с активом ¡в Егор- 
шинском районе, и подверг резкой кри
тике обком комсомола за плохой подбор 
и воспитание кадров. Тов. Назаров зая
вил, что частая сменяемость секретарей 
горкомов, райкомов и крупных низовых 
организаций происходит в результате 
подбора кадров наспех, без достаточной 
их проверки. Нередко утверждаемых от
ветственных комсомольских работников 
даже не вызывают лично на бюро. Се
кретари и заведующие отделами обкома 
мало беседуют с комсомольскими акти
вистами, не делают глубокого критиче
ского разбора деятельности секретарей 
горкомов и райкомов, не интересуются 
их бытовыми условиями, а ограничи- 
гнотся «накачками» за те или другие 
недостатки.

Секретарь Пышминского райкома гов.

Слезкин в своем выступлении подчерк
нул большую роль семинарских занятий 
для обучения актива практике комсо- 
ммьской работы, высказал критиче
ские замечания по организации семина
ров в обкоме комсомола п внес предло
жения по улучшению их качества.

— Обкому следует проводить семи
нары с работниками аппарата райкомов 
и горкомов не один, а два раза в год,— 
предложил он, — и качество занятий 

¡значительно улучшить. Для этого нуж
но распределять слушателей в отдель
ные группы и с каждой из них глуб
же разбирать специфику комсомольской 
работы. Необходимо также практико
вать на семинарах встречи с писателя- | 
ми и композиторами для того, чтобы на- ■ 
учить актив правильно понимать музы
ку, разбираться в литературе.

— Вопрос о кадрах имеет особое зна
чение для Нижне-Тагильской комсомоль
ской организации, — заявил секретарь 1

Нижне-Тагильского горкома тов. Короб- 
нов. Центральный Комитет комсомола 
не так давно вскрыл у пас серьезные 
недостатки на этом участке.

В докладе говорилось, что горко
мы и райкомы плохо ценят свои кад-

меньше подготовлено значкистов вто
рой ступени, инструкторов-обществен
ников, спортивных судей. Особенно не
удовлетворительное положение с физ
культурно-массовой работой в Нижней- 
Туре, Псовском и Верхотурском райо
нах, где за девять месяцев подготовле
но... по 1—2 значкиста комплекса 
«Готов к труду и обороне СССР». Не
многим лучше положение в Верхней 
Пышме, Краснотурьинске, Богданович- 
ском, Каменском, Ленском. Петрока- 
менском, Синячихинском районах.

Для того, чтобы завершить выполне
ние плана развития физкультурно
спортивной работы, комсомольским и 
физкультурным организациям необхо
димо в самое ближайшее время выяс
нить, что осталось досдать каждому из 
сдающих нормы на значок ГТО и не
медленно организовать массовый прием 
норм.

Перейдя к вопросу подготовки и про-
ведения зимнего 
тов. Поручиков

спортивного сезона, 
сказал, что в этом

ры, — продолжал он, — то же 
можно отнести и в адрес обкома, 
бот ников обкома не интересует.

самое

проводится учеба актива в низовых 
ганизациях нашего города, никто из

Ра- 
как 
ор- 

них
пе присутствовал на семинарах при гор
коме комсомола. Не разработана и си
стема проведений этих занятий. Мы по
ка еще не видим настоящей заботы со 
стороны тт. Островского и Печенева, 
которые в первую очередь должны 
учить кадры большим и малым вопросам 
комсомольской работы, оперативно от
кликаться на все запросы актива.

сезоне необходимо привлечь к занятиям 
лыжным спортом 250 тысяч, а конь
кобежным — 100 тысяч человек. 
Нужно значительно повысить спортив
ное мастерство, ликвидировать отстава
ние в горнолыжном и конькобежном 
спорте. Успешно решить задачу массо
вого развития зимних видов спорта 
можно, только хорошо подготовившись к 
зимнему сезону. А для этого следует 
приобрести и отремонтировать достаточ
ное количество инвентаря, залить как 
можно больше катков, оборудовать ба
зы. В каждом спортивном коллективе 
необходимо создать спортивные секции, 
организовать подготовку общественных 
кадров. В течение зимы следует систе-

матически организовывать лыжные и 
конькобежные соревнования, привле
кать для участия в них как можно 
больше молодежи.

В прениях по докладу тов. Поручико- 
ва выступило И человек. В своих вы
ступлениях опи резко и принципиаль
но критиковали бюро и физкультурный 
отдел областного комитета ВЛКСМ, об
ластной комитет по делам физкультуры 
и спорта, городские и районные коми
теты.

Секретарь Октябрьского райкома 
ВЛКСМ Свердловска тов. Нопырин го
ворил о подборе, расстановке и воспи
тании физкультурных кадров. Руковод
ство районными и городскими комитета
ми физкультуры иногда доверяется без- 
инициативным товарищам, не имеющим 
организаторских навыков.

Плохую работу Каменск-Уральского 
городского комитета физкультуры кри
тиковал тов. Коротков. Председатель ко
митета тов. Тугаринов работает как ку
старь-одиночка, не обращается за по
мощью к активу, не созывает совеща
ний комитета, не решает на них важ
ные вопросы спортивной жизни. Об
ластной комитет по делам физкультуры 
и спорта, а также физкультурный 
отдел обкома комсомола мало что де
лают для воспитания кадров, работают 
без инициативы и огонька.

Секретарь комитета ВЛКСМ перво
уральского Новотрубного завода тов. 
Фоминых предложил руководителям об
ластных физкультурных организаций 
чаще организовывать в районах и го
родах показательные выступления 
лучших лыжников, конькобежцев, фи
гуристов, слаломистов Свердловска, 
больше проводить для молодежи лекций 
и докладов на спортивные темы.

Выступающие говорили также о сла
бой работе ДСО «Колхозник», об орга
низации постоянной учебы физкуль
турных кадров, главным образом, тре
неров и инструкторов-общественников, 
о взаимосвязи в работе физкультурных 
и комсомольских организаций, крити
ковали газету «На смену!», которая 
хроникально освещает спортивную 
жизнь и мало публикует статей о по
ложительном опыте работы спортивных 
организаций, лучших тренеров, заве
дующих физкультурными отделами гор
комов и райкомов ВЛКСМ.

По обоим вопросам пленум принял 
развернутые постановления.

В заключение участники пленума с 
огромным воодушевлением приняли 
текст приветственного письма лучшему 
другу молодежи, великому вождю со
ветского народа товарищу Иосифу Вис
сарионовичу Огалину.

Затем выступила тов. Рожкова — се
кретарь Красноту рыгнеко го городского Зам. редактора В. И. ГУБАНОВА.
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